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На Всероссийском совещании 
обсудили подготовку и проведение 

публичных мероприятий и 
особенности выборной кампании
25 марта 2022 года состоялось Всероссийское 

совещание партийного актива КПРФ, которое в 
режиме видеоконференции провёл первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин. 

На мероприятии обсуждалась подготовка ко дню 
рождения В.И. Ленина, майским праздникам, 
100-летию Пионерии и Советского Союза. Шла 

речь и об отчётно-выборной кампании в партийных 
организациях. Ю.В. Афонин сделал акцент на про-
паганде идей КПРФ по выводу страны из кризиса и 
поддержке действий России на Украине. Он озвучил 
общую задачу: не допустить ухудшения положения 
граждан и массовой безработицы из-за антироссий-
ских санкций. Отдельно Юрий Вячеславович остано-
вился на особенностях предстоящей избирательной 
кампании. Она будет проходить в совершенно иных 
условиях, связанных со стремлениями властей огра-
ничить влияние оппозиционных сил на результаты 
выборов.

Секретарь ЦК КПРФ Г.П. Камнев говорил о подго-
товке и проведении публичных мероприятий и выбор-
ной кампании. Он обратил внимание коммунистов на 
поправки в законодательство, которые усложняют ра-
боту партийных объединений по выдвижению своих 
кандидатов в депутаты, а также на особенности дис-
танционного электронного голосования – ДЭГ. По его 
мнению, при ДЭГ невозможно соблюсти тайну голо-
сования и нельзя проконтролировать результаты го-
лосования. Он также озвучил, что следующее онлайн 
совещание состоится 27 мая.

В работе совещания участвовала и делегация Чу-
вашского республиканского отделения КПРФ во гла-
ве с первым секретарем Чувашского рескома КПРФ 
Александром Андреевым.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 

В Государственную Думу внесён проект 
закона о выходе России из Всемирной тор-
говой организации (ВТО). Дата его рассмо-
трения пока не определена. Но я убежден, 
что оно должно состояться в самое ближай-
шее время. Запад разжёг беспрецедентную 
политическую и экономическую войну про-
тив нашей страны. И мы обязаны немедлен-
но разорвать отношения с организацией, 
которую он использует для подчинения эко-
номики суверенных государств своим инте-
ресам. Для давления и шантажа, направлен-
ного на то, чтобы заставить всех плясать 
под дудку дяди Сэма, отказываясь от само-
стоятельного, независимого развития.

Всемирная торговая организация создана 
1 января 1995 года. Её штаб-квартира на-
ходится в Швейцарии, в Женеве. На се-

годняшний день в ВТО входят 164 государства. 
Россия стала ее 156-м участником в августе 
2012 года.

Официально провозглашённая цель ВТО – 
«либерализации международной торговли и 
регулирования торгово-политических отноше-
ний государств-членов». Также руководство 
организации на словах провозглашает, что 
она предоставляет равные и максимально вы-
годные условия для торгово-экономической 
деятельности всех её участников и защищает 
их права в этой сфере. Но ведущие мировые 
экономисты давно пришли к выводу: истин-
ная функция ВТО – обеспечение интересов 
крупных транснациональных корпораций и их 
владельцев. Максимальный комфорт трансна-
ционального капитала и крупнейших западных 
стран в деле фактической колонизации эконо-
мики остального мира. Уничтожения экономи-
ческого суверенитета конкурентов. Замещения 
национального производства и его продукции 
производством под контролем транснацио-
нального капитала и импортными товарами, 
принципиально снижать пошлины на которые 
принуждают членов ВТО. Вопреки уставу орга-
низации, в её реальной практике вопросы здра-
воохранения, безопасности и защиты окружа-
ющей среды постоянно игнорируются в пользу 
дополнительных льгот для крупного бизнеса. 
Несмотря на заявленные цели, членство в ВТО 
не защищает страны-участники от наложения 
политически мотивированных и односторонних 
экономических санкций.

Всё это сполна ощутила на себе Россия за 
без малого 10 лет пребывания в составе ВТО. 
Всё это время она служила «узаконенным» ба-
рьером на пути к реальному импортозамеще-
нию, обеспечению продовольственной и лекар-
ственной безопасности нашей страны. Этим 
сегодня рассчитывает максимально восполь-
зоваться Запад, который окончательно пере-
стал скрывать свою истинную цель: попытаться 
удушить нас на санкционном фронте и, путём 
экономической войны, разрушить наш полити-
ческий суверенитет.  

На протяжении первых 17 лет существова-
ния ВТО власть не прекращала процесс согла-
сования вопроса о вступлении России в эту ор-
ганизацию. КПРФ, осознавая опасность такого 
решения, последовательно и аргументирован-
но сопротивлялась его принятию все эти годы.  

Так, в феврале 2012 года, на организован-
ном нами в Государственной Думе «круглом 
столе» мы напомнили: как показывает печаль-
ный опыт членства в ВТО большинства стран 
Латинской Америки, Юго-Восточной Азии, 
Африки, а также стран СНГ и Средней Азии, 
отсутствие развитой промышленности, кон-
курентоспособных производств и адекватной 

государственной поддержки приводят к силь-
нейшей деиндустриализации страны. К закре-
плению за ней статуса сырьевого придатка и 
рынка сбыта для продукции глобальных корпо-
раций. Опыт Украины, Грузии, Киргизии, стран 
Балтии и Восточной Европы показал, что при 
слиянии национального и международного 
рынков происходит потеря национального кон-
троля над целыми отраслями. И даже лежащие 
в руинах экономики могут падать ещё сильнее 
в результате вступления страны в ВТО.

Так, например, Украина полностью потеря-
ла свою промышленность по производству са-
хара, доля импорта сахара подскочила на 11%, 
её завалили залежалым салом, полмиллиона 
людей были выброшены на улицу. Спад произ-
водства в ряде отраслей промышленности пре-
высил 45 - 60%. После снижения импортных 
пошлин на легковые автомобили с 25% до 10% 
производство автомобилей на Украине упало 
в 6 раз – по сути дела, автомобильная про-
мышленность перестала существовать. Ана-
логичная ситуация сложилась в производстве 
мебели – после обнуления импортных пошлин 
только за период 2008-2011 годы выпуск мебе-
ли на Украине сократился в 3 раза. Не удалось 
избежать печальной участи и легкой промыш-
ленности. Здесь выпуск продукции упал на 45-
60%, экспорт сжался на 28%, а импорт подско-
чил на 40-45%.

Мы ясно осознавали, что для России удавка 
ВТО представляет не меньшую угрозу. В июле 
2012 года я выступил с программным обраще-
нием «Ратификация катастрофы», в котором 
вновь была заявлена принципиальная позиция 
лево-патриотических сил: вступление в ВТО 
недопустимо – оно может стать катастрофи-
ческим шагом для нашей страны. Мы вновь 
напомнили: присоединение к ВТО налагает 
на Россию 23 тысячи дополнительных обяза-
тельств перед другими государствами и торго-
выми партнерами! И эти обязательства будут 
работать на разрушение отечественной эконо-
мики и промышленности.

Обязательства, которые мы брали на себя 
как участники ВТО, были согласованы почти с 
шестью десятками стран, преследующих соб-
ственные экономические интересы. Но эти обя-
зательства не обсуждались ни с одним регио-
ном России, ни с одной отраслью экономики, 
ни с одним реальным производством в нашей 
стране.

С правдивой и профессиональной оценкой 
неизбежных последствий членства в ВТО вы-
ступили многие эксперты, аналитики, учёные. 
Их обращения публиковались в наших газетах 
«Правда» и «Советская Россия», на наших ин-
тернет-страницах.

С требованием отказаться от поддержки до-
говора о вступлении в ВТО к власти обраща-
лись разделяющие нашу позицию российские 
промышленники, директора предприятий, учё-
ные, специалисты из различных отраслей про-
мышленности и аграрного производства, пред-
ставители малого и среднего бизнеса.

Но нас не пожелали услышать. Продолжа-
лась «либерализация» по западным лекалам, 
которая была ни чем иным, как миной, зало-
женной под нашу страну, её безопасность, её 
будущее. Не случайно за несколько дней до 
голосования в Государственной Думе по во-
просу о вступлении в ВТО, будто бы заранее 
зная его результат, тогдашний вице-прези-
дент США Хиллари Клинтон сделала в аме-
риканском Конгрессе откровенное заявление: 

Г.А. Зюганов: 
«Пора освободиться от удавки ВТО!»
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Очередная седьмая сессия Госсовета Чува-
шии была напряжённой для депутатов – в по-
вестке дня значились 32 вопроса. Основными 
из них стали внесение поправок в законопро-
ект о бюджете и преобразование 19 сельских 
районов в муниципальные округа.

Вначале парламент принял заявление в под-
держку военной спецоперации на Украине. 
«Заявляем о своей полной поддержке ре-

шений нашего Верховного Главнокомандующего 
по демилитаризации Украины и искоренению ре-
жима радикальных националистов в этой стране. 
Мы твёрдо уверены в том, что Президент России 
сделал решительный, единственно верный шаг 
на пути освобождения миллионов людей от анти-
народного режима, – говорится в документе. – Мы 
также поддерживаем инициативу Главы Чувашии 
Олега Николаева об оказании гуманитарной по-
мощи жителям Донбасса, которые находятся в 
сложнейшей ситуации».

Особых баталий по бюджету не было. Всё 
предварительно было обсуждено на заседаниях 
комитетов, ответы на вопросы предварительно 
получены.

При обсуждении муниципальной реформы 
главы районов выступали однообразно и кратко 
– мол, преобразования после публичных слуша-
ний поддержаны депутатами сельских поселений 
и районных собраний. Оппозиционные депута-
ты, в том числе и депутат-коммунист Александр 

Андреев, задавали уточняющие вопросы. Но не 
всегда получали вразумительные ответы.

Выступая, Александр Андреев напомнил, что 
в ряде сельских поселений Моргаушского, Чебок-
сарского, Батыревского и Шемуршинского районов 
люди высказались против преобразований. Вла-
стям удалось добиться положительного результа-
та только с использованием административного 
ресурса. Например, в Москакасинском и Ярослав-
ском поселениях Моргаушского района, в Синьяль-
ском поселении Чебоксарского района депутаты 
сначала проголосовали против, а потом их «пере-
убедили» и они переголосовали «за». Использова-
ние административного ресурса недопустимо, под-
черкнул Александр Михайлович. И добавил, зачем 
было спешить с преобразованием всех районов в 
округа. Ведь предварительно надо присмотреться 
к опыту Красноармейского и Шумерлинского райо-
нов, которые только начали жить по новой модели 
муниципальных округов. Да и в Государственной 
Думе, получив информацию с мест, задумались 
о необходимости муниципальной реформы и рас-
смотрение этого вопроса отложили.

Александр Андреев также озвучил поправки, 
предлагаемые КПРФ в выборное законодатель-
ство на протяжении двух последних лет: нужны 
прямые выборы глав районов, по-новому – му-
ниципальных округов, а также выборы районных 
(окружных) депутатов по смешанной системе, по-
ловина по одномандатным избирательным окру-

гам, половина по партийным спискам. Однако 
единороссовское большинство республиканско-
го парламента отклонило эти поправки. Кроме 
того, Андреев ратовал за увеличение количества 
депутатов муниципальных округов. Так как лик-
видация депутатов сельских поселений – анти-
демократичный шаг. Итог таков. В Моргаушском 
районе увеличили число депутатов на 1 единицу, 
в Канашском – на 7, в Аликовском уменьшили на 
1, в остальных оставили без изменений.    

Однако исход дела был предрешён. За счёт 
абсолютного большинства «Единой России» в 
парламенте преобразования районов в муници-
пальные округа были одобрены. Новые структуры 
заработают по всей республике с 1 января 2023 
года. Народ лишится сельских депутатов, глав 
поселений, а глав округов будут избирать не на 
прямых выборах, а по конкурсу. То есть вертикаль 
власти отдалится от народа, а сама власть станет 
более централизованной.

 При обсуждении вопроса о социальной под-
держке детей в Чувашии Александр Андреев 
предложил увеличить вознаграждение за воспи-
тание детей в приёмных и многодетных семьях 
не на уровень официальной инфляции, равный 
8,86%, а в два раза. За 1 – 2 детей – с 3709 рублей 
до 8 тысяч, за 3 и более детей – с 5268 рублей до 
10 тысяч. Однако и это предложение единоросса-
ми было отклонено.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Единороссы по-прЕжнЕму отклоняют поправки кпрФ

В январе-феврале 2022 года чебоксарское 
ООО «ПК «Промтрактор» (входит в состав 
концерна «Тракторные заводы») выпустил 
106 тракторов – на 34 машины больше, чем 
за тот же период прошлого года, сообщает 
пресс-служба компании.

Предприятие наращивает объёмы произ-
водства и расширяет линейку производи-
мой продукции. В 2021 году с конвейера 

завода сошло 660 тракторов, а ежемесячный 
выпуск достиг 55 машин. В начале 2022 года 
«Промтрактор» перешагнул планку в 60 единиц 
техники в месяц. 

По словам гендиректора предприятия Алек-
сандра Титова, компания реализует программу 
обновления станочного парка, ведёт модерни-
зацию оборудования и работает над запуском 
перспективного модельного ряда гусеничных 
бульдозеров третьей серии, отличающейся бо-
лее высокими эксплуатационными характери-
стиками. 

Напомним, в настоящее время на ведущих 
стройках и месторождениях работают более 
3500 машин, изготовленных «Промтрактором».

С. Петров.

Жителей села Трёхбалтаево Шемуршинского 
района всерьёз взволновало решение местной 
администрации выставить на торги земельный 
участок, где они пасут скот. Многие сельчане со-
держат по 2 – 3 коровы, за счёт которых и выжи-
вают. Люди собрали более 250 подписей против 
такого решения, обратились и к депутату Госсо-
вета Чувашии А.М. Андрееву. Депутат обсудил 
эту проблему с министром сельского хозяйства 
республики и на правительственной комиссии 

при Минсельхозе. На ней вместе с А.М. Андре-
евым присутствовал и первый секретарь Баты-
ревского райкома КПРФ Н.В. Селиванов, кото-
рый тоже выступил в защиту сельчан.

Как доложил 28 марта на еженедельной пла-
нёрке первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ А.М. Андреев, проведённая работа дала 
свои плоды – власти прислушались к мнению 
народа, и аукцион был отменён. 

С. Петров.

Решили провести субботник                         
с посадкой деревьев

На очередном собрании в Чирш-Хирлепском 
первичном отделении КПРФ Вурнарского райо-
на обсудили социально-экономические пробле-
мы, которые беспокоят сельских жителей.

Секретарь первички, он же секретарь райкома 
партии А.Ф. Илларионов доложил о ходе под-
готовки к празднованию 152-й годовщины со 

дня рождения В.И. Ленина, к 100-летию Пионерии и 
вековому юбилею СССР. Рассказал он и об измене-
ниях, произошедших в Вурнарском райкоме КПРФ 
после недавнего пленума: поменялись секретари, а 
первым секретарём стал В.В. Тимошин. Выступав-
шие говорили о пагубности либерально-олигархиче-
ского курса в стране и о необходимости поддержки 
беднейших слоёв населения в нынешних кризисных 
условиях.

22 апреля коммунисты решили провести собра-
ние с возложением цветов 
к памятнику В.И. Ленину в 
деревне Чирш-Хирлепы 
и ленинский субботник с 
посадкой деревьев. 

Завершилось собра-
ние приёмом в ряды пар-
тии молодого сторонника 
КПРФ Дениса Иванова.

А. Илларионов.

Когда власти игнорируют мнение сельчан

ЧебОКСАРСКИй «ПРОмТРАКТОР» 
уВелИЧИВАеТ ВыПуСК ТеХНИКИ

Дела партийные

23 марта 2022 года  алатырские 
коммунисты и сторонники КПРФ 
вместе с приехавшими из Чебок-
сар комсомольцами во главе с 
первым секретарём Чувашского 
рескома лКСм РФ михаилом Да-
ниловым провели автопробег по 
улицам Алатыря. Он прошёл под 
девизом «За вас, луганск-Донецк, 
за освободителей, за Родину!». 

Во время автопробега его 
участники возложили цветы 
к памятнику В.И. Ленину на 

Первомайской площади и почтили 
минутой молчания память советских 
и российских солдат и офицеров, по-
гибших на фронтах Великой Отече-

ственной войны и во 
время других локаль-
ных конфликтов и бое-
вых действий, включая 
идущую в настоящее 
время спецоперацию 
Вооружённых Сил РФ 
по денацификации и 

демилитаризации Украины.
Информационная служба 
Алатырского городского 

отделения КПРФ.
Фото михаила Соколова.

Автопробег был организован 
также Шемуршинским райкомом 
КПРФ. Автомобили с красными фла-
гами проехались по многим населён-
ным пунктам района.

В Чебоксарах ветераны ГСВГ 
на автомобилях проехались от Мега 
Молла до парка Победы, где возло-
жили цветы к Вечному огню.

АВТОПРОБЕГИ В ПОДДЕРЖКУ ДОНБАССА

 Шемуршинский район.
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

Окончание. Начало на 1-й стр.
«Вступление России в ВТО принесёт американ-
ской экономике чистую прибыль». Но ассистиро-
вали американцам в деле достижения их целей 
те, кто принимал выгодные им решения в Москве.

Роковое для страны вступление в ВТО узакони-
ла 10 июля 2012 года фракция «Единой России» 
в Государственной Думе. Депутаты-единороссы 
единогласно проголосовали за ратификацию до-
говора с ВТО. Все остальные депутаты голосова-
ли против. Перевес сторонников данного решения 
тогда составил менее 3%. 22 августа того же года 
в Думе состоялось голосование о присоединении 
России к Всемирной торговой организации. Его 
исход в пользу сторонников нашего дальнейшего 
закабаления вновь обеспечила «Единая Россия». 
Но сегодня эта партия не желает вспоминать о 
своей роковой роли в тогдашних событиях, по-
следствия которых мы пожинаем и сейчас.

По оценкам специалистов, прямые потери 
России от вступления в ВТО только за первые че-
тыре года членства в ней составили 3 триллио-
на рублей. Но самыми опасными последствиями 
стали дальнейшее усиление зависимости нашей 
страны от импорта в жизненно важных сферах и 
фактическая парализация процесса реального 

импортозамещения, на необходимости которого 
как условия нашего выживания мы постоянно на-
стаивали. Те угрозы, с которыми мы столкнулись 
сегодня на фоне санкций, - прямой результат того, 
что власть на протяжении более чем четверти 
века упорно игнорировала наши предупреждения 
и требования.

Фракция КПРФ пять раз вносила в Думу зако-
нопроект о выходе из Всемирной торговой орга-
низации. И до вступления нашей страны в ВТО 
и после него мы провели на эту тему множество 
массовых протестных мероприятий и «круглых 
столов» с участием ведущих специалистов. Мы 
настаивали: кабала в виде ВТО прямо противо-
речит задаче любого государства, стремящегося 
сохранить независимость и успешно развиваться. 
Задаче строить сильную, эффективную и самодо-
статочную экономику, а значит, вкладывать в её 
развитие максимум сил и ресурсов.

Но наши призывы раз за разом игнорирова-
лись. Только в 2019 году со стороны правитель-
ства впервые зазвучали официальные критиче-
ские оценки последствий вступления России в 
ВТО и признания того, что этот шаг категорически 
не оправдал ожиданий российской власти. Так, 
в мае 2019, на международном экономическом 
форуме в Астане, представители Минэкономраз-

вития прямо заявили, что вхождение в ВТО было 
ошибочным шагом. Но даже после этого так и не 
было принято решение о наносящем нам посто-
янный урон выходе из этой организации, которого 
мы продолжали требовать. По сути, в свете сегод-
няшней ситуации, саботирование такого решения 
со стороны либерального блока правительства 
нельзя назвать иначе как преступной халатно-
стью с опасными для России последствиями. Те, 
кто управляет экономикой, не имели права тянуть 
с принципиальными шагами, дожидаясь самой 
массированной в истории экономической атаки 
Запада против нашей страны, последовавшей в 
этом году.

Серьёзные ошибки необходимо исправлять. 
Пусть и с опозданием. Сегодня любому здраво-
мыслящему человеку стало окончательно ясно 
то, на чём КПРФ настаивала на протяжении мно-
гих лет: мы не можем находиться в составе тор-
говой организации, служащей целям, которые 
прямо противоречат национальным интересам 
нашей страны. И лишь облегчают сегодня веде-
ние развязанной против нас экономической во-
йны. Из ВТО необходимо выходить немедленно!

Геннадий Зюганов, 
Председатель ЦК КПРФ.

Г.А. Зюганов: «Пора освободиться от удавки ВТО!»

В очередной раз в марте подо-
рожал проезд на общественном 
транспорте. Насколько это обо-
снованно и кто виноват? 

Согласно сведениям, полу-
ченным из Чебоксарского 
троллейбусного управления 

(ЧТУ), за февраль 2022 года 1 кВт.ч 
электроэнергии закупался по цене 5 
руб. 97 коп. В марте будет более 6 
руб. Каждый рубль повышения для 
ЧТУ обходится в 3 миллиона руб. в 
месяц. При СССР цена 1 кВт.ч для 
заводов, фабрик, ЧТУ составляла 1 
коп, то есть сейчас рост в 600 раз! 
Нынешние энергопроизводящие и 
энергосбытовые компании практи-
чески полностью используют ГЭС, 
линии ЛЭП, трансформаторные 
станции, подстанции, построенные 
при супердержаве СССР. Эти колос-
сальные затраты были осуществле-
ны Советским Союзом. Нынешняя 
Россия только пользуется созданной 
тогда инфраструктурой. Тем не ме-
нее, такой огромный скачок в цене. 

Средняя зарплата в 1990 году 
была 303 руб./мес.  Сейчас офици-
ально считается 35 тыс. руб., то есть 
рост в 116 раз. Рост цены на электро-
энергию в 5 раз превышает рост зар-
платы. Значит, есть огромное превы-
шение цены на электроэнергию для 
заводов, фабрик, ЧТУ. В этом ви-

дится главная причина убыточности 
ЧТУ. Если цена станет хотя бы 3 ру-
бля за 1 кВт.ч, то для троллейбусно-
го управления будет колоссальная 
экономия в 9 млн. руб./мес. и 108 
млн. за год. Не станет никакой необ-
ходимости повышать оплату за про-
езд. Более того, её возможно даже в 
разы снизить. Похоже, что наследни-
ки Чубайса из бывшего РАО «ЕЭС» 
делают деньги из воздуха. По дан-
ным газеты «Коммерсант», Китаю 
электроэнергия продаётся с сибир-
ских ГЭС по 2,8 руб. за кВт.ч. Россия 
экспортирует в Китай электроэнер-
гию вдвое дешевле, чем платят за 
неё российские потребители, заявил 
министр по развитию Дальнего Вос-
тока Виктор Ишаев, пишет NEWSru.
com. Никто не станет продавать себе 
в убыток, соответственно, это ещё 
одно доказательство того, что сама 
по себе гидроэнергия очень дешё-
вая. В среднем по стране себесто-
имость генерации на ГЭС мизерная 
и составляет всего 0,17 руб./кВт.ч. 
Все основные затраты сделаны при 
СССР. Если еще 0,13 руб. накинуть 
на передачу электроэнергии, то се-
бестоимость производства и транс-
портировки будет всего лишь 0,3 
руб. за 1 кВт.ч. Чебоксары и Новоче-
боксарск находятся впритык к ГЭС, и 
себестоимость передачи мизерная.  

Это как раз тот случай, когда надо 
подключить УФАС и довести резуль-
таты проверки до народа Чувашии. 
Однако без запроса со стороны де-
путатов Госсовета ЧР вряд ли что-то 
будет сделано. 

Надо ещё особо подчеркнуть, 
что резко завышенная стоимость 
покупки электроэнергии – это один 
из  наиболее эффективных инстру-
ментов, с помощью которого бан-
кротятся наши заводы и фабрики. 
Это как бы дополнительный налог 
на промышленные предприятия. 
Причём стоимость электроэнергии 
входит в себестоимость продукции 
заводов на всех этапах. В зависи-
мости от вида конечной продукции 
этих этапов может быть множество, 
начиная с добычи сырья, получения 
полуфабрикатов и далее конечного 
изделия. И как снежный ком нарас-
тает доля стоимости электроэнергии 
в конечной себестоимости продук-
ции. В итоге страдает весь россий-
ский народ.

Годовая выработка электро-
энергии Чебоксарской ГЭС состав-
ляет 2,1 млрд кВт.ч.  Годы ввода 
агрегатов 1980-1986. Собственник 
РусГидро. Чистая прибыль за 2021 
год 42,1 млрд. руб. Крупнейшие ак-
ционеры: РФ  – 61,73 %, Банк ВТБ 
– 12,95 %. Остальные 25,32% акций 

в руках влиятельных людей и они 
категорически не заинтересованы 
в снижении прибыли. Не раскрыта 
информация – сколько процентов 
акций РусГидро находятся на руках 
иностранцев. Например, гидроэлек-
тростанциями в Иркутске, Краснояр-
ске, Братске, Усть-Илимске уже вла-
деет не Россия, а международная 
компания En+ Group. Это интегри-
рованный производитель алюминия 
и электроэнергии. Председатель со-
вета директоров — Грегори Баркер. 
Кандидатуры Кристофера Бернема, 
Карла Хьюса, и других директоров 
были согласованы с управлением по 
контролю над иностранными актива-
ми Минфина США. 

Основные покупатели электро-
энергии в нашей стране заводы и 
фабрики, которым она продается по 
5 – 9 руб./кВт.ч, населению – при-
мерно по 2,5 – 3,6 руб. Если грубо 
подсчитать, то выручка Чебоксар-
ской ГЭС с энергосбытовыми компа-
ниями может составлять гигантскую 
сумму: 2,1 млрд. кВт.ч х 5 руб. = 10,5 
млрд. руб. Для сравнения – доход-
ная часть годового бюджета Чува-
шии без федеральных трансфертов 
порядка 35 млрд. руб.

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

Принимая участие в программе 
«место встречи» на НТВ, в рамках об-
суждения боевых действий на терри-
тории украины, я поставил вопрос, 
имеющий принципиальное значение 
для жителей России и украины: какой 
образ будущего мы можем им предло-
жить?

убеждён, что олигархическое об-
устройство государства, устрой-
ство богатства единиц и нищеты 

миллионов, не является чем-то привле-
кательным ни для жителей России, ни 
для братского для нас народа Украины. 
И приоритетным направлением для ру-
ководства страны сейчас должен стать 
перевод государства на социальные 
рельсы, переход к реальному социализ-
му, при котором возможна настоящая 
дружба и братство народов.

Часть экспертов и ведущих в студии 
такая постановка вопроса буквально вы-
вела из себя. В ответ на озвученную по-
зицию я вначале услышал настойчивые 
попытки заставить меня прекратить вы-

ступление, а затем и того более – требо-
вание покинуть студию.

Инцидент примечателен тем, что, по-
жалуй, впервые представителя парла-
ментской партии принуждают покинуть 
телевизионный эфир в ответ на позицию. 
Коммунистам в моём лице досталось 
право первопроходцев.

К большому сожалению, это знамену-
ет дальнейшее закручивание гаек со сто-
роны государственных СМИ, и тотальную 
цензуру даже на вполне умеренное мне-
ние.

В любом случае, я то могу уйти, а вот 
поднятый мною вопрос остался. И я ис-
кренне убеждён, что кроме КПРФ сегод-
ня ни одна политическая сила попросту 
не способна предложить выход из капи-
талистического тупика.

Денис Парфёнов,
депутат Госдумы РФ.

От редакции. Видео с инцидентом на 
НТВ было сразу же заблокировано. Его 
можно посмотреть лишь на YouTube.

ДеПуТАТу ОТВеЧАЮТ
На обращение в республиканскую прокуратуру депутата Гос-

совета Чувашии Александра Андреева по вопросу содержания 
памятника «В.И. ленин и м. Горький» в г. Алатырь поступил от-
вет от первого заместителя прокурора республики И.А. Жилина.

«установлено, что администрацией г. Алатырь не принято 
надлежащих мер по постановке памятника на учёт в ка-
честве бесхозного и признанию права собственности на 

него, что препятствует выделению средств местного бюджета на 
реализацию мероприятий по содержанию, благоустройству и созра-
нению данного памятника.

В этой связи Алатырской межрайонной прокуратурой 22.03.2022 
в администрацию г. Алатырь внесено представление».

Д.А. ПАРФеНОВ: «НА НТВ ИСПуГАлИСь КПРФ»

Почему повышаются цены на проезд в троллейбусах?

Свои спортивные награды 
демонстрирует Жанна Гри-
горьева, воспитанница спе-

циализированной школы для де-
тей-инвалидов, расположенной на 
улице Б. Хмельницкого в Чебокса-
рах. Учебное заведение дало ей 
путёвку в жизнь. Жанна помнит, как 
её принимали в пионеры на площа-
ди Республики, и до сих пор хранит 
красный пионерский галстук.

Н. Гречко.
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

Из почтыКОРОТКОй 
СТРОКОй
 По данным Пенсионного 

фонда РФ, за год пенсионеров 
стало меньше на 970 тыс. че-
ловек. На учёте в фонде состоят 
чуть более 42 млн. человек. Кро-
ме того, в стране 2,7 млн. военных 
пенсионеров.
 лефортовский суд мо-

сквы приговорил Алексея На-
вального к девяти годам коло-
нии строгого режима и штрафу в 
размере 1,2 млн. рублей, признав 
его виновным по новому делу о 
мошенничестве и оскорблении 
судьи.
 Чувашия заняла 60 место 

в России по уровню зарплат в 
провинции. Самые высокие зар-
платы в малых и средних насе-
лённых пунктах получают жители 
северных и дальневосточных ре-
гионов России, самые низкие – в 
республиках Северного Кавказа и 
Поволжье.
 В Чувашии в апреле 

пройдет презентация муль-
тфильмов, созданных в рамках 
школьной программы по изуче-
нию чувашского языка. Подпро-
грамма сохранения, изучения и 
развития чувашского языка дей-
ствует в республике с 2020 года. 
По этой программе в 2021 году в 
библиотеки региона было направ-
лено 16 тысяч экземпляров книг 
на чувашском языке.
 На федеральные 68,3 млн. 

руб. будут построены автодо-
роги в деревне Альбусь-Сюр-
беево Комсомольского района 
(работы будут вестись в летние 
месяцы 2022, 2023 и 2024 гг.), и 
по ул. Октябрьская в городе Коз-
ловка (срок – до 30 ноября 2022 
г.). Организация недоплатила поч-
ти полмиллиона рублей.
 Росприроднадзор вы-

ставил муП «Чистый город» 
(Алатырь) требование о пога-
шении задолженности по плате 
за негативное воздействие на 
окружающую среду за 2021 год. 
Организация недоплатила почти 
полмиллиона руб. Напомним, тог-
да на местном полигоне ТБО про-
изошло самовозгорание.
 Указом главы республики от 

25 марта министром промыш-
ленности и энергетики Чувашии 
утверждён Александр Кондра-
тьев.

НАРОД СмеёТСя:
 Двадцатые годы про-

шлого века запомнились нам 
ленинскими субботниками, а 
двадцатые годы этого века – 
путинскими каникулами.
 В Эмиратах каждому но-

ворожденному кладут на счёт 
тысячи долларов. А у нас от-
крывают аккаунт на госуслу-
гах, чтобы он сразу платил 
налоги и штрафы.
 Теперь шампанское, про-

изведённое не в России, обяза-
но называться игристым ви-
ном, выполняющим функции 
иностранного агента.

Наши 
юбиляры:

языкова любовь Петровна, 
(60 лет), Красноармейский район.

В эти дни 
родились:

Христофорова Валентина 
Николаевна, первый секретарь 
Урмарского райкома КПРФ.

Точилин Николай Анатолье-
вич, Грибов Геннадий львович, 
Гришин Алексей Владимиро-

вич, Шумерлинский район.
Петров Владимир Геннадье-

вич, евдокимова луиза Анато-
льевна, г. Канаш.

Шишкина Светлана Петров-
на, Степанов Владислав Алек-
сеевич, ПО-36, миронов Нико-
лай Фёдорович, бахмет Виктор 
яковлевич, г. Чебоксары.

Авдонина Наталия Никола-
евна, г. Алатырь.

Эсхель Павел евгеньевич, 
Ишлейское ПО, Григорьев Вя-
чеслав Владимирович, Абашев-
ское ПО, Чебоксарский район.

Прочитал газету сам – передай другому!

Чебоксарский горком КПРФ, коммуни-
сты городского первичного отделения пар-
тии №16 извещают, что на 91-м году ушёл 
из жизни

Андреев Николай Андреевич
и выражают глубокие соболезнования его 
родным и близким.

Чувашский реском КПРФ и Красночетай-
ский райком КПРФ выражают самые глубо-
кие соболезнования члену партии Яхатиной 
Марии Титовне в связи с героической гибе-
лью на Украине 34-летнего сына 

Владимира Петровича.
Младший сержант В.П. Яхатин был танки-
стом. Награждён орденом Мужества.

Первому секретарю Марийского 
республиканского комитета КПРФ, 

директору СПК «Звениговский» 
И.И. Казанкову.

уважаемый Иван Иванович!
Комитет Чувашского республиканского 

отделения КПРФ, коммунисты Чувашии го-
рячо и сердечно поздравляют Вас с 80-лет-
ним юбилеем!

Связав полвека назад свою жизнь с 
сельским хозяйством, Вы остались верны 
выбранному пути по сей день. Бессмен-
но возглавляя дружный коллектив совхоза «Звенигов-
ский», одного из передовых предприятий страны, кото-
рое успешно работает и в нынешних рыночных условиях, 
Вы достойно ведёте его к намеченным целям. Магазины 
с названием «Звениговский» пользуются особой попу-
лярностью в Чувашии. Люди идут в них за качественной 
продукцией, изготавливаемой по советским ГОСТам. Это 

важнейшее конкурентное преимущество. 
Партийная организация Республики Ма-

рий Эл под Вашим руководством добива-
ется выдающихся результатов на выборах, 
является примером для коммунистов всей 
страны. 

Сколькими же прекрасными качествами 
нужно обладать, чтобы так умело руково-
дить людьми! 

Пусть всё, что Вы запланировали, обя-
зательно исполнится. Желаем Вам пре-
одоления всех невзгод и стабильности, 
неиссякаемой энергии, успехов во всех на-

чинаниях, бесконечного терпения и огромной силы воли. 
Мира, здоровья и процветания. Мы Вас ценим и уважаем. 
С юбилеем!

А.м. Андреев,
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ,

депутат Государственного Совета 
Чувашской Республики.

В Чувашском государ-
ственном художественном 
музее открылась выставка 
народного художника Чу-
вашской АССР В.И. Агеева. 
Приурочена она к 90-летию 
мастера кисти.

Владимир Иванович ро-
дился в селе Большие 

Яльчики. Выходец из ра-
боче-крестьянской среды 
за 70 лет творческой дея-
тельности создал множе-
ство живописных полотен, 
графических работ и ка-
рикатур. Главная тема его 
творчества – историческое 
прошлое и современная 

жизнь чувашей. Часть его работ вы-
полнена в духе социалистического 
реализма. С не меньшим вдохнове-
нием он писал исторические карти-
ны, отображающие быт и легенды 
болгаро-чувашского народа X – XXI 
веков.

Ю. Дадюков – Чутай.

Страсти по забору

Скоро год, как вдова участника войны А.Г. Ефимова ведёт 
безрезультатную переписку с властями. Она обратилась в 
администрацию Ленинского района города Чебоксары за 

помощью – починить огородный забор или возвести новый на 
участке её дома 22 по улице Репина. Ей отказали, сославшись 
на отсутствие денег в районном бюджете. При повторном обра-
щении отказ мотивировали тем, что законом такое не предус-
мотрено. В третий раз Александра Григорьевна обратилась уже 
в городскую администрацию. Ответ снова был отрицательным. 
Мол, помощь оказывается только одиноким ветеранам.

Вместе с ней действительно проживает сын. Но он ин-
валид 2-й группы и физически не в состоянии отремонтиро-
вать забор.

Наконец, А.Г. Ефимова обратилась в районную прокуратуру. 
Там, сославшись на закон, поставили жирную точку на её мытар-
ствах. Написали, что меры социальной поддержки в виде косме-
тического ремонта могут быть оказаны лишь вдовам, одиноко 
проживающим в жилых помещениях, принадлежащих им на пра-
ве собственности. А дом Ефимовой оформлен не на неё, а на 
других лиц.

Казалось бы, всё, круг замкнулся. Однако прокуратура, спа-
сибо ей, дала надежду, сообщив, что материальная помощь 
может быть оказана вдове за счёт благотворительных денеж-
ных средств и что прокуратурой направлена соответствующая 
информация кому следует. Хорошо, да не очень. Благотвори-
тели как воды в рот набрали. Детям, мы слышали, помогают, а 
вот бабушке нет.

л. ефимова.

К 90-летию народного художника Чувашии

Почему мы платим 
за перетоп?

если у многих чебоксарцев зимой в квартирах не хва-
тает тепла, то у нас, жильцов новоюжного района, на-
оборот, перетоп. Температура поднимается до 27 – 28 

градусов! А горячая вода подаётся с паром. Само-собой, 
нам приходится переплачивать за тепло, что не нормально.

Спрашивается, для чего нам такое надо? Почему 
мы, открывая форточки и фрамуги, должны отапливать 
улицу? Жители нашего дома №39 по проспекту Тракто-
ростроителей много раз обращались в УК «Новоюжный» 
по данному вопросу, бесполезно. Работники не хотят ре-
гулировать подачу тепла. Обращались в жилищную и те-
пловую инспекции, ответов не получили.

Люди связывают всё это с тем, что подачей тепла в 
Чебоксары и Новочебоксарск занимается организация, 
расположенная в соседней Марийской Республике. Ей 
переданы наши тепловые сети. 

В своём обращении на имя депутата Госсовета Чува-
шии А.М. Андреева я прошу приложить усилия для воз-
вращения тепловых сетей в Чувашскую Республику. Рас-
смотреть на сессии вопрос о предоставлении населению 
нашей республики льгот при оплате электроэнергии, так 
как у нас есть своя Чебоксарская ГЭС. Также прошу вос-
становить учебный процесс в Мариинско-Посадском ле-
сотехническом техникуме, в котором обучался космонавт 
А.Г. Николаев.

В. Иванов. 


